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Panorama Nacional 
 
 

CCE lanza “Fuerza México” (La Crónica de Hoy, Cecilia Téllez, p. 7) 

Luego de que integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) le presentaron 
al presidente Enrique Peña Nieto la iniciativa llamada “Fuerza México”, el jefe del 
Ejecutivo designó a los titulares de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y de 
Economía, Ildefonso Guajardo, como enlaces del gobierno para apoyar las acciones 
de dicha iniciativa. 
En el encuentro con empresarios —realizado en privado—, el jefe del Ejecutivo 
celebró que la iniciativa sea independiente y apartidista, y que surja como resultado de 
un esfuerzo ciudadano por el amor a nuestro país. 
Con este esfuerzo se busca promover las fortalezas de nuestro país. “Fuerza México” 
nace en el Consejo Coordinador Empresarial y el Consejo Mexicano de Negocios para 
promover las fortalezas de nuestro país. 
Por ello, el mandatario reconoció las aportaciones de los presidentes de estos 
organismos, Juan Pablo Castañón y Alejandro Ramírez. 
 

Fuerzas Armadas no buscan una Ley de Seguridad Interior perpetua ni a 
modo (El Sol de México, Salvador Martínez Pavón, p. 3 A) 

Las Fuerzas Armadas no buscan una Ley de Seguridad Interior (LSI) perpetua ni a 
modo, mucho menos un cheque en blanco para el Ejército o militares, sino una ley que 
ponga orden y obligue a todas las instancias involucradas a asumir su responsabilidad 
en la lucha contra la delincuencia organizada, puntualiza el general Alejandro Ramos 
Flores, jefe de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). 
En la víspera del 104 Aniversario de la Marcha de la Lealtad y del encuentro del 
secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, con los 
representantes del Congreso de la Unión, el general de Brigada de Justicia Militar 
habló en exclusiva a El Sol de México sobre las perspectivas que tiene el Ejército 
mexicano de la Ley de Seguridad Interior, su contenido, riesgos de que se quede en la 
“congeladora” parlamentaria, y responde a cuestionamientos sobre la misma. 
“La seguridad nacional es una condición para cumplir los objetivos nacionales y para la 
continuidad del Estado mexicano… Lo peor que nos puede pasar es estar en la 
incertidumbre, en la nada jurídica, y por eso es importante regular el uso de la fuerza”, 
advierte el general Alejandro Ramos, durante la entrevista realizada en las 
instalaciones de la Sedena. 
 

Osorio descarta pedir ayuda a EU (Excélsior, p.p.-7) 

México no solicitará más ayuda a Estados Unidos para enfrentar a la delincuencia 
organizada' afirmó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chongo. 
En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, señaló que "cada quien 
es responsable de su territorio. 
Nosotros no estamos pensando en pedir ningún tipo de apoyo". 
Al hablar de la llamada que tuvo con el secretario de Seguridad Interior de EU, John 
Kelly, y del Interés de ese gobierno por incrementar su apoyo a México en materia de 
seguridad, Osorio Chong destacó que “se han logrado objetivos que nunca se 
lograron”. 
“Más allá del caso de Joaquín Guzmán Loera, hay muchos otros que están en algún 
penal y eso es a partir de la acción de este gobierno", dijo. 



Tras afirmar que las fuerzas federales han cumplido contra el crimen, Osorio consideró 
que ya es tiempo que los gobiernos locales den resultados en la formación de 
corporaciones policiales eficientes. 
 

Busca EU controlar redes sociales a cambio de visas (El Universal, Víctor 

Sancho/Corresponsal, p.p.-22) 

Washington.- El secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, John Kelly, 
mostró el afán controlador del gobierno de Donald Trump. Durante una comparecencia 
ante un comité de la Cámara de Representantes, dijo que el departamento a su cargo 
estudia que alas personas que soliciten un visado para entrar a EU se les pidan las 
contraseñas de sus cuentas de redes sociales, además del escrutinio exhaustivo 
realizado hasta ahora. 
Argumentó que en "países fallidos" es muy complicado conseguir información fiable, 
por lo que seria muy importante investigar las redes sociales de las personas. 
"Francamente creo que no es suficiente [confiar en la palabra de la gente, ciertamente 
el presidente Trump cree que no es suficiente. Así que quizá tendremos que añadir 
algunas capas", dijo el secretario. 
 

El mercado ya descontó alza de 25 puntos base (El Financiero, Clara Zepeda y 

Esteban Rojas, p.p.-22) 

Aunque el consenso de analistas en la encuesta de Bloomberg anticipa que el Banco 
de México subirá hoy su tasa de referencia en 50 puntos base, el mercado de futuros 
reflejó que los inversionistas, hasta ayer, sólo habían descontado un aumento de 25 
puntos. 
Lo anterior implica que el banco central, en su primera reunión de política monetaria 
del año, podría ser menos agresivo de lo que fue durante el año pasado, cuando 
realizó cinco aumentos de 50 puntos base cada uno. Incluso, aseguran analistas, 
podría ser menos agresivo de lo que se esperaba a inicios de 2017. 
“A principios de este año, el 3 de enero, los contratos de futuros (de TIIE) de febrero y 
marzo tenían descontada un alza de 35 puntos básicos para esta junta”, explicó Juan 
Carlos Alderete, estratega de tasas y tipo de cambio para Banorte-Ixe. “Sin embargo, 
en ese momento, el tipo de cambio estaba en el cielo y había mucha incertidumbre 
sobre Trump. Ahora, el peso se ha recuperado mucho”. 
 

Hurtan a Pemex 5.5 mil millones de litros de combustible; recupera .003% 
(La Crónica de Hoy, Arturo Ramos y Manuel Espino) 

La cifra es abrumadora: sólo tres milésimas partes del combustible robado a Petróleos 
Mexicanos (Pemex) es recuperado. El resto, sin ubicar, debe estar alimentando los 
canales de uso o comercialización ilegal de la gasolina y el diésel. 
El monto monetario de lo robado es también abrumador: 97.1 mil millones de pesos. 
La Policía Federal (PF) lleva un seguimiento de lo que recupera y sus registros dan 
cuenta de que estos hurtos están dejando huella en prácticamente todos los estados 
del país (en municipios específicos) y que el fenómeno tendió a crecer durante los 
últimos años. 
Estos mismos reportes indican que entre 2012 y 2016 un total de 16.3 millones de 
litros de diésel y gasolina fueron recuperados por las fuerzas policiales, pero la 
cantidad hurtada a Pemex, de acuerdo con las evaluaciones de daños de consultores 
privados y la propia empresa difundidos reci 
 

Intereses de la deuda pública se llevaron más recursos que la SEP (La 

Jornada, Roberto González Amador, p.23) 

La creciente deuda en que ha incurrido el sector público provocó que el año pasado el 
costo de pagar intereses consumiera recursos que superan los canalizados por el 
Estado para la Secretaría de Educación Pública (SEP) y prácticamente cuadruplican el 
presupuesto de la Secretaría de Salud, revelaron documentos oficiales. 



Mientras la partida presupuestal destinada a cubrir los intereses de la deuda pública, 
tanto la contratada dentro como fuera del país, fue en aumento, la inversión que 
realiza el sector público, recursos que a la larga se traducen en crecimiento 
económico, fueron a la baja en 2016 respecto de los gastados en 2015, según 
información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
La deuda del sector público –que incluye la contratada por el gobierno, Petróleos 
Mexicanos, Comisión Federal de Electricidad y banca de desarrollo– sumó en 
diciembre pasado 9 billones 693 mil 217.5 millones de pesos, de acuerdo con la 
SHCP. La cantidad incluye los pasivos contratados en el mercado interno y en el 
extranjero. Respecto del tamaño de la economía fue equivalente, al cierre de 2016, a 
47.9 por ciento, 2.1 puntos porcentuales más que en 2015, según la dependencia. 
 

Rechaza Finanzas que exista un acuerdo de pagar menos predial (La 

Jornada, Laura Gómez Flores y Alejandro Cruz Flores, p. 34) 

La Secretaría de Finanzas informó que los contribuyentes que realicen un pago del 
impuesto predial menor al emitido en la boleta de la Tesorería se harán acreedores a 
multas y recargos, pues no existe ningún acuerdo para ajustar el monto respecto al 
año pasado. 
De estar inconformes con el cobro pueden pagar y presentar un avalúo para hacer la 
revisión correspondiente, así como obtener un descuento de 3 por ciento adicional al 8 
vigente durante febrero, por pago anualizado, de hacerlo en una exhibición. 
Los contribuyentes tienen también la posibilidad de ampararse, aunque estos juicios 
no han prosperado, pues los hemos impugnado, porque la actualización de la inflación 
de 3.99 por ciento provocó un ajuste en los rangos, lo cual es legal y sucede cada 
ocho o nueve años. 
La dependencia explicó que el predial es un impuesto progresivo, donde el inmueble 
con mayor valor paga más, y no está asociado al crecimiento y/o mejoramiento de la 
zona, como algunos contribuyentes aducen, por lo que no habrá marcha atrás en el 
cobro solicitado. 
 

Rajoy, mayordomo de Trump: PSOE (La Jornada, Armando G. Tejeda/Corresponsal, p. 

5) 

Madrid.- ‘‘Indignación’’ y ‘‘vergüenza’’ es lo que provocó en una parte de la ciudadanía 
española la postura del presidente del gobierno de esa nación, el conservador Mariano 
Rajoy, en la que durante la conversación telefónica de 15 minutos que mantuvo ayer 
con el mandatario estadunidense, Donald Trump, se ofreció como ‘‘mediador’’ en los 
conflictos que mantiene abiertos con América Latina, sobre todo con México. La 
oposición socialista señaló a Rajoy como ‘‘mayordomo de Trump’’ en América Latina, 
lo que contradice el discurso oficial de la comunidad iberoamericana. 
Rajoy tuvo ayer su primer contacto con Trump. Fue una conversación telefónica de 15 
minutos en la que hablaron de la situación económica de España, la colaboración de 
ambos países en materia de defensa, lucha contra el terrorismo e inteligencia policial, 
pero también abordaron el futuro de Europa y, muy importante, la situación en la que 
se encuentran los países de América Latina con la nueva política represiva y 
discriminatoria impulsada desde Washington. 
Rajoy, lejos de criticar esa postura, tal como exigieron los grupos de oposición, se 
ofreció como ‘‘mediador’’ y en ningún caso le recriminó ni la construcción del muro ni 
los ataques xenófobos contra los mexicanos y los migrantes latinoamericanos. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Garantizados derechos de solicitantes de tierras (El Tiempo, p.web) 



San Buenaventura.- Al tiempo de señalar que los reclamos y declaraciones 
tendenciosas que frecuentemente emite el técnico forestal, Arturo Lerma Martínez y 
que se relacionan con la Comunidad ‘San Buenaventura’, carecen de fundamente 
legal, porque el Tribunal ya emitió las resoluciones correspondientes, el Delegado en 
Coahuila, de la Procuraduría Agraria, Luis Humberto Ruiz Cabello, dejó en claro que 
los derechos de los solicitantes de tierras, pero sobre todo de aquellos que 
demuestran con hechos que por años han hecho uso de las mismas, están 
garantizados. 
Lo anterior, luego que entre los aspirantes a comuneros expresaban su inquietud ante 
la posibilidad de que pudieran quedar fuera y que solamente aquellos que aparecen en 
la Resolución, serían considerados. 
 

Nombran a Juan Antonio Ortega secretario del Ayuntamiento (El Diario de 

Ciudad Victoria, p.web) 

Miércoles 8 de febrero de 2017 
La tarde noche de miércoles fue 08 de febrero fue nombrado Juan Antonio Ortega 
Juárez como nuevo secretario del Ayuntamiento de Ciudad Victoria en sustitución de 
Armando Núñez Montelongo  
Juan Antonio Ortega es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de 
Tamaulipas (UAT) con maestría en área laboral. 
Ha sido coordinador general de Participación Ciudadana de la Secretaría de Desarrollo 
Social del gobierno del estado de Tamaulipas, delegado de la Procuraduría Agraria. 
 

Buscan resolver conflictos agrarios en la Mixteca (NVI Noticias, Lesli Aguilar, 

p.web) 

Miércoles 8 de febrero de 2017 
Huajuapan de León, Oaxaca.- La Procuraduría Agraria (PA) manifestó que intervendrá 
en el conflicto agrario que enfrentan Zimatlán de Lázaro Cárdenas y San Sebastián 
Nopalera en la región Mixteca, con la finalidad de conciliar entre ambas comunidades 
y que cesen los ataques que se registraron el pasado fin de semana. 
La instancia manifestó que llamaron a conciliar a las partes involucradas, pues ambas 
comunidades han mostrado voluntad para que se inicie el diálogo y se firme algún 
pacto de paz, toda vez, que este fin de semana se dio un ataque entre comuneros de 
Zimatlán y Nopalera, en donde una persona es reportada como desaparecida y tres 
más tienen heridas de bala, además del incendio al paraje El Tamalote. 
Recalcó que en las mesas de trabajo estarán participando la Secretaría General de 
Gobierno (Segego), así como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, tras 
lo acordado el 5 de diciembre del 2016 en Ciudad de Panamá, por lo que se hará valer 
varios puntos que ya estaban establecidos entre ambas comunidades. 
 

Regularizarán predios, programas sociales y urbanización de colonias en 
Cosío (La Jornada Aguascalientes, p.web) 

Miércoles 8 de febrero d3 2017 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en 
Aguascalientes, Isidoro Armendáriz García, se reunió con los regidores y el secretario 
del Ayuntamiento de Cosío, con quienes acordó trabajar en la planeación urbana y 
rural de dicho municipio. 
En el Palacio Municipal de Cosío, Isidoro Armendáriz detalló que se trabajará en la 
urbanización de las colonias, con el propósito de que cuenten con los servicios 
básicos, además de la construcción de parques, salones de uso múltiple, espacios 
deportivos, alumbrado, banquetas, guarniciones, entre otros. 
En esta reunión se dieron cita los funcionarios municipales, integrantes del Cabildo de 
Cosío, así como delegados federales de dependencias como la Procuraduría Agraria 
y el Instituto Nacional de Suelos Sustentables. 
 



Denuncian corrupción en Registro Agrario, Sedatu y Procuraduría Agraria 
(El Gráfico Diario, Luis Castellanos, p.web) 

Martes 7 de febrero de 2017 
La Coordinadora de Organizaciones Campesinas de Oaxaca (COCO), denunció la 
imperante corrupción que existe en la Sedatu, Procuraduría Agraria y Registro Agrario, 
así como en los tribunales agrarios. 
El dirigente de agrupación campesina, José Cruz Cortés, afirmó que las dependencias 
y los tribunales, entre ellos el tribunal 21 no garantizan la solución a los conflictos 
agrarios, "porque generan inestabilidad, violencia y enfrentamientos, lo único que 
hacen es manosear y complicar la problemática", aseguró. 
Los vicios son, entre otros, falsificación de firmas y actas no levantadas en las 
asambleas, el engaño, la mentira y la extorsión, en tanto, los tribunales agrarios se 
inclinan a favor de los grupos carentes de certeza jurídica. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Chihuahua entrega títulos de propiedad (Excélsior, Carlos Coria, p. 15) 

Iregularización Chihuahua entrega títulos de propiedad POR CARLOS CORIA 
Corresponsal nacional@glmm.com.mx CHIHUAHUA, Chih- El gobernador de 
Chihuahua, Javier Corral, anunció que durante su administración se regularizará la 
tenencia de la tierra, por lo que la Secretaría de Desarrollo Rural entregó 79 títulos de 
propiedad en el municipio rural de San Francisco de Borja. La acción se realizó dentro 
del programa para la Regularización de Colonias Agropecuarias y Mancomunes de 
Régimen Estatal, que corresponden a más de 366 hectáreas de la localidad del 
Mancomún Guadalupe, municipio de San Francisco de Borja. 
 

El abc de las ilegalidades del gasolinazo (Newsweek en Español, Ana Lilia Pérez, p. 

3-8-12) 

Los gasolinazas y demás disposiciones del gobierno federal para la liberalización del 
mercado de los combustibles, generadores de una espiral inflacionaria que sube como 
cohete, tienen al país convertido en un polvorín que se atiza con la tibieza de Enrique 
Peña Nieto frente a su homólogo Donald Trump. Esto, en un affair que día tras día 
suma un nuevo capítulo cada vez más adverso contra un México que padece un 
ambiente de crisis económica, desempleo y falta de respuestas concretas de su 
presidente para mitigarlos. 
Las protestas contra los gasolinazos -que ya han impactado prácticamente en todos 
los sectores productivos- ocurren un día sí y otro también, y han congregado a 
centenares de organizaciones civiles y gremiales de todo tipo, cuyo descontento va 
también subiendo de tono. Apenas el 1 de febrero, en el Paseo de la Reforma, 
campesinos llegados de todo el país que se manifestaban frente a la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) reclamando la falta de apoyo ante el 
incremento bruto del diésel, los fertilizantes y agroquímicos que utilizan en su faena, 
presas de la desesperación, tuvieron un encontronazo con policías capitalinos 
 

AMPI prevé mayor inversión extranjera en sector inmobiliario (El Universal, 

Sara Cantera, p. 7) 

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios AMPI espera mayor inversión 
extranjera en el sector inmobiliario durante 2017 debido a la fortaleza del dólar dijo 
Beatriz Gamboa presidenta del organismo. 
Para atender esta demanda de bienes inmuebles por parte de extranjeros, la AMPI 
abrirá nuevas sucursales en el país para crecer hasta 50% el número de profesionales 
inmobiliarios que puedan vender propiedades. "En la frontera manejamos el tema 



turístico. Hay gente que vende a inversionistas del extranjero y con la paridad 
cambiaría tendremos mayores inversiones de extranjeros. En centros históricos, 
playas y lugares turísticos que son del agrado de inversionistas de Norteamérica y 
Europa", dijo. 
 

Habrá más subsidios (Excélsior, Carolina Reyes, p. 6) 

Con las modificaciones hechas a las reglas de operación de los subsidios, durante 
este año se superará la meta de colocación de estos apoyos federales para adquirir, 
construir o mejorar una vivienda, a pesar del complicado entorno económico, confió 
Jorge Wolpert Kuri, director general de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). Al 
participar en la toma de ceremonia de toma de protesta del Consejo Nacional de 
directores de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, el funcionario 
detalló que la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano planteó el 
otorgamiento de 130 mil subsidios durante este año, aún con el recorte de 34% al 
presupuesto de este programa federal. 
 

Se van con Javier/Acontecer (Columna, El Heraldo de Saltillo, Relator, p.web) 

Miércoles 8 de febrero de 2017 
El Delegado de la SEDATU en Coahuila, REGINALDO DE LUNA, ya no tendrá que 
preocuparse por los intentos de su sub delegado, GERARDO HERNÁNDEZ, por 
tumbarlo de su puesto. Y es que Gerardo renunció al cargo el viernes de la semana 
pasada, días antes de la visita de ROSARIO ROBLES, y se integró de lleno a la 
campaña de JAVIER GUERRERO, de quien antes fuera su secretario particular… 
Otro tanto ocurrió con AGUSTÍN RAMOS ARIZPE, quien se venía desempeñando 
como sub delegado de la SEMARNAT en Coahuila, cargo al que también ya renunció 
para sumarse al equipo de Javier… 
No podía ser de otra manera. Estos son tiempos de definiciones, y tanto Gerardo 
como Agustín son gente cercana a Javier…En el caso del primero, se ignora si alguna 
vez militó en el PRI; en cuanto a Agustín, si lo hizo desde hace muchos años, pero 
quién sabe si ahora piense seguir los pasos de su patrón… 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Sagarpa y productores estudian nuevos mercados agroalimentarios (La 

Crónica de Hoy, Blanca Estela Botello, p. 13) 

José Calzada, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa), dijo que autoridades y productores del sector 
agroalimentario llevan a cabo la definición de líneas de trabajo para impulsar proyectos 
productivos estratégicos en los mercados internacionales, y de esta forma diversificar 
producción y exportaciones. 
 

Protestan unos 3 mil productores ante la Sagarpa por el adeudo de $230 
millones (La Jornada, Angélica enciso, p. 40) 

Debido al adeudo de 230 millones de pesos correspondientes a proyectos de los ciclos 
primavera-verano 2015 y 2016, alrededor de 3 mil productores de soya, cañóla, 
girasol, cártamo y ajonjolí instalaron un plantón ayer frente a la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y en las 
avenidas aledañas, "No se cumplieron las minutas firmadas el año pasado para 
finiquitar los pagos", acusó el presidente del sistema producto oleaginosas, Manuel 
Guerrero. Los productores demandaron una reunión con el titular de la Sagarpa, José 
Calzada, ya que el subsecretario de Agricultura, Jorge Narváez, ha incumplido con los 



acuerdos, explicó Guerrero. Debido a que no hubo respuesta a sus demandas en el 
transcurso del día, por la tarde cerraron avenida Cuauhtémoc. 
 

Desaparece ex funcionaria (Reforma, Cristina Hernández, p. 8) 
Una ex funcionaria federal fue reportada como desaparecida por el Centro de Apoyo a 
Personas Extraviadas o Ausentes (CAPEA) de la Procuraduría de Justicia capitalina. 
Alena Hana Llaca de 38 años se extravió el 7 de febrero en Canino Real de Tetelpan 
en Álvaro Obregón. 
La mujer se desempeñó de 2011 a 2014 como directora de Desarrollo de Oferta 
Exportable de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados 
Agropecuarios (ASERCA) perteneciente a la Secretaría de Agricultura Ganadería 
Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (SAGARPA). 
 

Apicultores se preparan para la cosecha de miel (El Sol de México, Alejandro 

Sierra, p. 2 República) 

Gómez Palacio, Dgo. - El presidente del Sistema Producto Apícola, Francisco Salazar 
Talavera, dio a conocer que a pesar de que no se tiene noticia alguna sobre el apoyo 
de 1.9 millones de pesos por parte de la Sagarpa, ellos ya se comenzaron a preparar 
para la cosecha de miel de temporada de primavera, que iniciaría en poco tiempo; 
asimismo, dijo que el inventario actual que se tiene, en los cerca de 110 productores 
que conforman esta organización, no sobrepasa de las cinco mil quinientas colmenas. 
 

Apoyos del componente de Desarrollo Comercial de la Agricultura 
Familiar. (Oaxaca entrelineas.com, p.web) 

Miércoles 8 de febrero de 2017  
Oaxaca de Juárez, Oaxaca.- El delegado de la SAGARPA en Oaxaca, Lino Velázquez 
Morales y el diputado Federal, David Aguilar Robles, entregaron apoyos del 
componente de Desarrollo Comercial de la Agricultura Familiar (DECAF) a mujeres de 
colonias y agencias del municipio de Oaxaca de Juárez. 
Durante la entrega, la beneficiaria, Ana Hernández, expresó la alegría que le causó 
recibir los apoyos porque ahora su familia contará con huevo fresco para preparar sus 
alimentos y los excedentes le generan ingresos extras para la manutención de su 
familia. 
 

En Ocampo inauguran corrales en la Asociación Ganadera (Periódico Correo, 

Yordi Buclón, p.web) 

Ocampo, Gto.- Ayer fue inaugurada la primera sección de corrales dentro de las 
instalaciones de la Asociación Ganadera en Ocampo. José Francisco Gutiérrez Michel, 
de la Dirección de Ganadería en el estado, en representación del secretario de la 
SDAyR, Paulo Bañuelos, inauguró oficialmente los corrales, acompañado del alcalde 
ocampense Érick Montemayor Lara. 
El proyecto se llevó a cabo con el apoyo de la Secretaría de Desarrollo 
Agroalimentario y Rural, en coordinación con la presidencia municipal y la Asociación 
Ganadera local. 
El proyecto ejecutivo inició en junio de 2016, concluyendo en diciembre del mismo año 
donde se tuvo una inversión total de 857mil 443 pesos. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Soy Un Hombre Comprometido Con Las Causas De Los Campesinos: 
Rubén Escajeda Jiménez (Momento Diario, p.web) 



Como presidente en funciones de la Confederación Nacional Campesina, el ingeniero 
Rubén Escajeda Jiménez aseguró que está nueva etapa, la organización más grande 
de campesinos en el país, tiene retos inmediatos que atender como lo es el apoyo 
incondicional a compañeros migrantes que regresan a México. 
“Estamos listos para encabezar los temas de nuestra agenda nacional, con la 
convicción de apoyar al Presidente Enrique Peña Nieto en temas fundamentales, 
como la recepción de migrantes, en su mayoría campesinos, a fin de re-encontrar su 
identidad y reunirse con sus familias para seguir adelante en su desarrollo vital”. 
El campo mexicano, dijo, se verá fortalecido en su aprovechamiento racional de los 
recursos naturales, con la aplicación de tecnologías avanzadas para aumentar 
producción y productividad, sanidad y calidad; en el manejo tecnificado de sus cultivos, 
de ganadería comercial y de traspatio. Contarán las familias rurales con brazos de 
hombres y mujeres jóvenes que regresan a su tierra con nuevas perspectivas de vida 
y de encontrar un futuro mejor, sin la amenaza de ser confundidos, encarcelados y sin 
garantías en sus derechos humanos. 
 

27 años después un dirigente campesino con voto duro tricolor va por 
Nayarit: Manuel Cota Jiménez (Entrevista, El Sol de México, Alfredo Lamont, p. 13) 

El 6 de enero 1992 el dirigente de la CNC y duranguense, Maximiliano Silerio Esparza, 
fue notificado por su jerarca nacional Genaro Borrego Estrada, que él sería el 
abanderado por Durango. 
A 27 años de distancia el también máximo jerarca agrario y senador con licencia, 
Manuel Cota Jiménez, confió que con el voto duro y la experiencia de cinco 
contiendas: regidor, diputado local, federal, presidente municipal y senador, alcance el 
objetivo de la continuidad. 
En entrevista con OEM confió que "en 80 años de vigencia tricolor y su consistente 
voto duro para gobernar Nayarit con honorabilidad y valores supremos de la política" 
UN CUATRIENIO ¿Cómo se ubica usted ante un proceso en el que por única ocasión 
el Gobierno será de cuatro y no de seis años? El tiempo indudablemente es 
importante, pero cuando uno se dedica a la política, hay que dar con intensidad todo 
su esfuerzo. El día tiene muchas horas y por lo tanto hay que meterle con todo, hoy 
voy a una nueva cuenta, pero indudablemente a la que honraré. 
 

Sara Rocha, ante una misión casi imposible (La Jornada San Luis, María Elena 

Yrízar, p.web) 

La abogada Sara Rocha Medina indiscutiblemente tiene una buena carrera política, ha 
sido presidenta municipal de Real de Catorce, lideresa nacional de una de las carteras 
de la CNC, lideresa nacional del Congreso de Mujeres por el Cambio del PRI, se ha 
desempeñado como diputada federal y secretaria del Comité Directivo del PRI en el 
estado. Inclusive, cuando tuvo la última designación priísta como secretaria general 
del PRI estatal. 
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